



COLLECTIF CITOYEN DE MIONS  
7-9 allée du Château  
69780 MIONS  
<http://collectifcitoyenmions.fr>

## L'identité nationale

Nous sommes interrogés sur ce qui fonde notre identité nationale, et invités à participer à un débat sur ce thème. C'est à dire que nous avons à nous prononcer sur ce qui appartient en propre à notre peuple comme un constituant formel et inaliénable cimentant un sentiment d'appartenance. Pour cerner la spécificité d'une nation, on peut évoquer ses caractéristiques propres que sont la langue, la religion, la culture, l'histoire, la constitution, les éventuels fondements ethniques, en sachant que certains de ces éléments peuvent être communs à plusieurs nations. Dans le cas de la France, il est impossible de ne pas évoquer le mythe de l'identité chrétienne qui a façonné, y compris dans nos guerres de religions, l'Ancien Régime, puis des valeurs mises à l'honneur par les Lumières et la Révolution Française (liberté, égalité, fraternité, laïcité). On peut aussi cultiver une vision plus ouverte de la nation, scellée par une volonté de vivre ensemble. Moins donnée que construite, la nation prend forme à partir d'intentions et de choix plus qu'à partir d'un héritage à ratifier.

De ces deux modèles de nation, on peut prendre ou privilégier certains éléments. Dans le premier cas, la nouveauté et l'étranger apparaissent comme des menaces, impliquant de se défendre et de se protéger contre une intrusion indésirable. Le second modèle se veut sûrement plus dynamique, l'afflux d'éléments nouveaux étant susceptible d'enrichir.

Mais ne devrait-on pas susciter un débat sur la «**CITOYENNETE**» mot qui fait référence aux habitants d'une même cité, d'un même pays, mais de descendance et d'origine multiethniques et pluriculturelles. Chacun d'entre nous doit pouvoir pratiquer ses rites culturels, ses coutumes et ses traditions dans le respect, la tolérance et l'acceptation des autres communautés aux pratiques et traditions différentes. Seules les valeurs républicaines et laïques sont un garde-fou aux extrémismes et aux intégrismes de tout bord. Les guerres de religion sont terminées (DIEU MERCI !!!). Ce débat, tel qu'il nous est présenté, ne fait qu'attiser la haine, voire à diaboliser la présence de l'immigré dans notre pays, cet immigré fauteur de troubles, du chômage, de la délinquance et de la violence. Si chaque citoyen avait accès à un logement convenable, à un travail régulier, à des salaires dignes, un certain nombre de leurs préoccupations seraient résolues. L'identité nationale ne ferait pas l'objet du même débat. Seules les valeurs Républicaines et Laïques sont le lien qui nous rassemblent; nous devons par notre comportement citoyen les appliquer et les respecter. Un débat sur la citoyenneté serait l'occasion de donner la parole à tous ceux qui se sentent exclus du cercle des personnes bien pensantes, de leur cadre de vie personnel ou professionnel, l'opportunité d'échanger, de partager, de s'informer et surtout de se rencontrer; débat qui permettrait de comprendre l'autre et d'accepter ce qui fait la différence.

Par ce texte, notre association le «**COLLECTIF CITOYEN DE MIONS**» dénonce la nocivité, la bassesse et l'instrumentalisation de ce débat tel qu'il nous est présenté et qui profite aux intégristes de toute obédience. En conclusion, nous demandons son retrait pur et simple de la vie politique. Notre démocratie ne sort pas grandie de cette affaire.

Texte discuté et approuvé à l'unanimité au cours de notre réunion plénière du **2 février 2010**